

El Eco de Cartagena.

Año XXVII

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7590

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, trece meses, 11.50 id.
La inserción empezará a contarse desde la 1.ª y 16 de cada mes.
Corresponsales en París para anuncios y reclamos. Mr. A. Lorotte, rue Caumartin, 61.—John F. Jones, 13, bis, Rue du Faubourg Montmartre.—En Londres: 166 Fleet Street E. C.
Números sueltos 15 céntimos.

LUNES 28 DE FEBRERO 1887.

EXPEDICION A MINDANAO

Los periódicos de Manila continúan interesantes por los sucesos de la primera expedición a Mindanao y de los accidentes de la campaña sostenida por las fuerzas al mando de los brigadieres Seraña y San Felú.

Como estos periódicos solo alcanzan al 23 de Enero, claro está que nada pueden decir de la derrota del datus Uto, ocurrida el 13 del actual.

El corresponsal de *La Oceanía Española*, que salió de Manila a bordo del *Sán Quintín* remitió con fecha 6 de Enero, desde Cottabato a este periódico, las siguientes notas de su diario de impresiones:

«A las tres en punto de la tarde del día 2 levamos anclas, habiéndolo verificado cinco horas antes el *Manila* y *Cebú*, que con parte del núm. 7 y éste con material y ganado de artillería.

En el *Sán Quintín* embarcamos dos compañías del núm. 7 y todo el número 1, total unos 1.100 ó 1.150 hombres.

La orden de salir de Manila fue ir a Pollok a recibir órdenes.

El día 5.—A las nueve de la mañana, y próximos al fondo de Pollok, vimos el transporte Carriedo, que en lenguaje banderil nos dijo que, sin avanzar más, tomásemos vuelta y nos fuéramos a Cottabato, y para darnos ejemplo se nos colocó delante, y una después dábamos fondo cerca de la boca del río grande de Mindanao.

Día 6.—Diana a las cuatro y media, y listos para trasbordarnos a botes y lanchas; por fin a las ocho dejamos el *Sán Quintín* sin más deseos que llegar pronto a tierra para apagar la sed.

Fondeamos en Cottabato el transporte *Cebú* a la una de la tarde.

Parte de la fuerza del *Sán Quintín* no ha desembarcado aún y lo hará más tarde.

Las fuerzas se van alojando según están en tierra y en la plaza no se ven más que soldados con fusiles y oficina es con sendos sables japoneses con guarnición europea.

Las teorías políticas de que el oficial no debe combatir, sino dirigir, salen aquí derrotadas por la práctica, pues el oficial tiene que defenderse; y ni la bonita espada ni el nikelado revolver sirven para inutilizar en el acto a un hombre que con agilidad propia y hábito propio de un soldado, en medio minuto hace ocho ó diez heridas y en un segundo desaparece.

El coronel Sr. Sastelú está río

arriba operando en las inmediaciones de Bicol.

El día 1.º salió la columna Matos, con 600 hombres, a ocupar la orilla derecha del río.

El día 2.º la columna Higuín salió con otros 600 a ocupar la orilla izquierda.

Se ocuparon ambas orillas con pocas bajas por ambas partes.

El día 7 viene un cañonero dando la noticia de que Seraña y San Felú no tendrán en legua en el «Bacolod».

Media hora después, atraca el «Bacolod» con algunos enfermos.

Uto, Uto, se decía en Manila, y Uto no es más que uno de tantos.

Toda la morisma está en armas y bien preparada.

Todos los sultanes, panchás ó datos gobiernan con el alfinje ó crisis porque el mahometano no se presta a otra clase de gobierno ni leyes: no hay más medio que el terror.

El día 7 por la tarde, llegó el «Visayas» con la caballería y material de artillería y ganado de id. que se desahogó enseguida.

Aquí no se sabe cuándo subiremos, y esperamos al señor general Terrero, que se dice habrá salido el 7 en la «Aragón».

Habiendo subido río arriba algunos botes, con pocos disparos apagaron los fuegos de una turba de moros, y en sitio adecuado de la orilla se desembarcó, talando la maleza y árboles para construir un nuevo fuerte provisional, a fin de evitar sea molestada la navegación del Rio Grande desde el sitio aquel en los sucesivos.

Acerca del viaje del general Terrero dice «El Comercio», que el crucero *Aragón*, a cuyo bordo iba, se detuvo en Zamboanga algunas horas que aprovechó el general para revisar las fuerzas allí acantonadas, visitar los hospitales, saludar a la familia del brigadier Seraña y asistir a un *Te Deum*.

De Zamboanga se dirigió a la *Aragón* a Pollok. Allí llegó poco después que la *Aragón* el *Mindoro*, conduciendo al brigadier Seraña, el cual se trasbordó inmediatamente a la *Aragón*, conferenciando con el general Terrero, y a las doce se trasladó toda la comitiva al cañonero *Mariveles*, que en dos horas hizo la travesía a Cottabato.

El día 13 de Enero, a las dos de la tarde, desembarco el general Terrero a la iglesia, donde se cantó un sencillo *Te Deum*.

Terminado el acto, pasó el general a la casa-gobierno, donde se alojó, presenciando desde el balcón principal el desfile de las fuerzas, que, vestidas con el airado traje de campaña, marchaban con aspecto marcial y resuelto.

El Eco de Cartagena no responde de los errores de imprenta que se cometan en el presente número, salvo el caso de haber sido advertido oportunamente.

A pesar de cuanto se ha dicho acerca de las supuestas aproximaciones de Alemania y Rusia, es de todo punto indudable que existe mucha tirantez entre ambas potencias.

Los telegramas de Berlín anuncian que en los círculos políticos se considera muy grave la situación actual de Europa.

Estos rumores han sido confirmados por un artículo antiruso publicado en el «Kölnische Zeitung», periódico que hasta ahora se había distinguido siempre por sus simpatías hacia Rusia.

El «Kölnische Zeitung» se expresa con bastante acritud, demostrando que el lenguaje adoptado durante los últimos días por la prensa rusa indica claramente que ésta ha cambiado de actitud y que este cambio es indicio de las corrientes que dominan en las regiones oficiales de San Petersburgo.

IMPRESIONES PESIMISTAS EN LONDRES.

Los telegramas de Viena participan que han sido reducidos a prisión dos espías rusos empleados en las operaciones de movimiento del ferrocarril de Austria.

Se han encontrado en su poder documentos que indican gran cantidad de simpatías socialistas.

Se han tomado todas las medidas necesarias para el servicio de vice-recepciones de los buques, con el objeto de poder concentrar las fuerzas considerables sobre la frontera del Afghani-tan.

Este hecho ha llamado vivamente la atención.

Los aprestos militares no cesan en la India ante las eventualidades de una guerra.

LA TRIPLE ALIANZA.

Desde Viena telegrafian al *Standard* diciendo que tenían sólida base los rumores que circularon los últimos días, afirmando la existencia de una alianza entre Italia, Austria y Alemania.

Parece que la unión de las tres potencias indicadas es un hecho real y positivo.

LOS ELECTORES ALEMANES.

De los cálculos que se han hecho en París, se deduce que han votado a favor de los candidatos socialistas en Alemania más de 1.100.000 electores.

Se cita este hecho como una prueba del espantoso progreso que las ideas socialistas han tenido en aquel imperio de pocos años a esta parte, a pesar de las medidas represivas de toda clase adoptadas por el gobierno.

NOTICIAS DE MARINA.

Se ha dispuesto se asigne en el departamento de Ferrol, un segundo practicante a cada tercio activo del cuerpo de infantería de Marina.

Igualmente se ha ordenado se dote a cada una de las tres enfermerías del Arsenal de Ferrol con un segundo y un tercer practicante y que el subayudante continúe con el cargo de medicinas y utensilios de las mismas según está prevenido.

Por cumplir la edad reglamentaria se ha concedido el retiro del servicio, al teniente de navío graduado de la escuadra de reserva, D. Isidro Javalóyes y Antón.

Siendo los nombramientos de practicantes titulares, especialmente para los capitanes, pilotos ó contramaestres embarcados en buques que visiten constantemente puertos determinados, se ha declarado que no procede conceder exámen para dichos cargos a quienes no reúnan dichas condiciones.

Se ha trasladado al ministerio de Fomento la proposición formulada por la Sociedad española de salvamento de naufragos, sobre reforma del alumbrado marítimo, boyas, señales, etc.

Se ha desestimado la instancia de la Compañía metalúrgica de S. Juan de Alcañaz, solicitando se amplie a